



FOTO: GUILLERMO O'GAM



● IMPACTO. De acuerdo con la Anpec, las frutas y verduras son las que más se han encarecido.

#CANASTABÁSICA

Sube precio de alimentos

ANPEC: EL AUMENTO ES DE 29.3%, DE 2019 A FEBRERO DE 2024

POR YAZMÍN ZARAGOZA
MERKZ@ELHERALDODEMEXICO.COM

De 2019 a febrero de 2024, el precio promedio de la canasta básica se ha incrementado 29.33 por ciento, impactada por los altos índices de inflación, que han ocasionado que su costo sea de mil 851.69 pesos, en febrero pasado.

En un estudio de mercado, la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) señaló que, en su mayoría, los 44 productos monitoreados han tenido incrementos, pues en 2019, el costo de la canasta era de mil 431.76 pesos.

Reconoció, que se ha logrado disminuir los índices inflacionarios, pero reiteró que

44

PRODUCTOS SON MONITOREADOS POR LA ALIANZA.

sigue habiendo un alza en alimentos, por ejemplo, en enero la canasta básica costaba mil 829.40 pesos. Esto es 22.29 pesos de diferencia respecto a la última medición de febrero.

La Alianza, que representa a más de 200 mil pequeños comercios, reveló que en febrero los alimentos que reportaron los precios más caros fueron la cebolla, con 18.55 por ciento; papa, 11.36 por ciento; tomate verde, 8.61 por ciento; chiles en escabeche, 8.25 por ciento; y aguacate, 8.21 por ciento.

Cuauhtémoc Rivera, presidente de Anpec, reconoció que la inflación acumulada en México en las últimas tres décadas siempre ha sido alta.

Expuso que el problema es que, con esta alta inflación, le está pegando a 36.33 por ciento de la población, ocasionando que 46.8 millones de mexicanos se mantengan en pobreza, y no puedan comprar los productos alimentarios más básicos. ■

LOS COSTOS

1

● En 2019, el costo de la canasta era de mil 431.76 pesos.

2

● En enero de este año, costaba mil 829.40 pesos.

3

● En febrero, la canasta básica fue de mil 851.69 pesos.